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容积率的高低对业主有啥影响？

容积率这词儿太书面，通俗点说就是房子密度。
毋庸置疑，容积率越低的房子价格越高，而容积率高的房子价格通

常会略低于同等地段的其他楼盘定价。换个角度来看，越是寸土寸金的
地段，开发商就越希望提高项目的容积率。一个项目的容积率越高，开
发商能够得到的利润就越大。

但往往开发商与业主的利益关系是相悖而行的。
对于业主来说，高容积率的住宅意味着小区内房子建得多，而高密

度的住宅必定会带来高密度的居住人口，最终导致小区中业主的生活舒
适度下降。

另外，高密度的居住人口还会对小区内的健身场所、儿童活动区域、
娱乐中心以及楼宇内的电梯、消防通道形成比较大的压力。

为了追求利益，开发商会尽最大可能提高楼盘容积率，由于高容积
率住宅对土地使用率的过分追求，小区内的楼层会比较高，绿地的比例
也会相应减少，从而影响居住区内的生活环境与品质。

另外，楼间距过近、小区内道路狭窄、停车位置不足也是高容积率小
区经常遇到的问题。

由于居住密度大，对住宅的安防系统要求就更高，不仅要加大监控
设备的密度，而且也需要更多的巡逻人员来保证住户的安全。

农民工：工头骗我们
昨天下午2点左右，中原路与秦岭路口东侧的一

栋楼上，20名农民工坐在一四层民房顶的墙上，人人半
个身子朝外，大风中被冻得发抖。

农民工陈金喜说，他们是新乡卫辉的，在附近一个
工地干活，工头郭某是洛阳人。

“11月 2日，我们赶到他的工地干木工，商量好每
人每天150元工资。我们干了8天。前天，郭某突然让
我们回家。”

陈金喜他们后来才知道，郭某的老乡没来，工期
紧，就骗他们干，“等他的几十个老乡来后，就炒了我
们，还把工资降到一天80元了”。

农民工说，郭某还收了他们的身份证说是签劳动
合同，但到现在也没有签。

“他昨天晚上还跑到我们住的地方，说找人打我
们。”农民工范金学说。

工头：想要钱就下来，别威胁我
赶到的特巡警李靖峰劝农民工要克制，消防队员

也赶到现场让农民工向后退。
就在农民工犹豫不决时，郭某出现了，气呼呼地向

农民工喊：“你们跳吧！想要钱就下来，别威胁我。”
农民工说，不拿钱来就不下来。郭某说：“你们想

要钱就下来，不想要钱，你们坐到半夜吧！”
农民工气得大骂郭某。郭某也爬到楼顶上指责农

民工。
下午 2点 30分，农民工从墙头上下来抓住郭某一

阵拳脚。郭某的同事上前护住了他的头。
几分钟后，众人被劝开。被打的郭某说了声“你们

等着”，就下了楼。
10分钟后，农民工们被告知下楼，按每人每天150

元领工资。 线索提供 辛女士（稿费30元）
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住在容积率6.2的小区里啥感觉？

业主：和住在蜂窝里没啥区别
开发商派人跟帖：

甘蔗没有两头甜，没有利润空间的话，他们没有利益驱动

“我们承认楼盘的容积率高”

面对业主的一再追问，升龙凤凰城开发商派出了一名被业主称作
是“内线”的人跟帖。

帖子中的原文是：“我们承认楼盘的容积率高，如果单看6.2这个数
字的话，的确不低，这是因为旧城改造项目的本身成本就高，没有利润
空间的话，我们开发商没有利益驱动。甘蔗没有两头甜，城市要发展，
提高土地利用效率的话，高容积率是未来的城市规划主要发展方向，这
个项目中有65万平方米的商业面积，也是迫于经营。”

小区6.2容积率堪称“郑州
第一高”

一业主在小区论坛发帖：“升龙凤凰
城不愧为‘高级’住房，容积率高得离谱，
6.2，位居郑州首位！”立刻引来业主议论
纷纷：“房子本来就很密了，巴掌大的地
方居然还要修 31层的高楼，容积率能不
高吗？”

啥叫容积率？估计很多读者都不清
楚，先帮大伙儿扫个盲。

容积率是指一个小区的总建筑面积
与用地面积的比率。容积率的计算公式
是：容积率=总建筑面积÷总用地面积。
当建筑物层高超过8米，该层建筑面积加
倍。

通俗点，以升龙凤凰城为例：总用地
面积 337776 平方米，总建筑面积约 185
万平方米，刨去加倍那部分以外，该项目
的 容 积 率 应 该 这 样 计 算 ：1850000 ÷
337776=5.48，这就是它的容积率。

如果再加上高于8米面积加倍，应该
不止这个数。

业主帖子中的6.2容积率，是该业主
称请业内知情人士严格按照建筑物层高
超过8米，该层建筑面积加倍的规定计算
而得出的准确数字。

一些业主对此极其不满：“市区随便
找家楼盘打听打听，高层的容积率几乎
都是3点多，这也高得太离谱了！四面高
楼林立犹如坐井观天，跟住在蜂窝中没
啥区别！”

“我真后悔买了这儿的房”
记者从郑州市住房保障和房地产管

理局主办的郑州房地产网上查到，升龙
凤凰城的容积率是 5.24。这应该是最官
方的数字。

“我真后悔买了这儿的房。估计以
后对面楼住户的声音都能听见。以前不
懂容积率是什么意思，现在知道也晚了。
奉劝看到此帖的市民慎重考虑……”一些
业主表示，升龙凤凰城周边全都是建材
市场，人员混杂，永远看到的都是拉货车
窜来窜去以及嘈杂的人车流，想也知道
交通状况好不到哪去。

“环境不好罢了，跟高压线一起生活
也罢了，这么高的容积率将来住着能心
里舒坦吗？”

为此不少业主找过开发商。

容积率多高才合适？

容积率有没有啥具体的标准？这是很多想买房的市民最关心的问
题之一。据了解，规划对低密度住宅的大体标准概念为：

容积率低于0.3 非常高档的独栋别墅项目

容积率0.3~0.5 一般独栋别墅项目

容积率0.5~0.8 一般的双拼、联排别墅

容积率0.8~1.2 环境不错的多层

容积率1.2~1.5 正常的多层项目

容积率1.5~2.0 正常的多层+小高层项目

容积率2.0~2.5 正常的小高层项目

容积率2.5~3.0 小高层+二类高层项目（18层以内）

容积率3.0~5.0 高层项目（楼高100米以内）
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工头对农民工说
“你们跳吧”

昨天下午，辛女士说：在秦岭路东，20名农
民工坐在楼顶讨工钱。

晚报首席记者 徐富盈 文/图

听听业主的“苦”

升龙凤凰城在建楼盘升龙凤凰城在建楼盘


